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综合新闻 9

山姆会员店新店!开市客中国大陆首店接连开设

上海成全球零售业巨头“竞技场”
! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）今天，
上海第二家山姆会员店在青浦区开
业，而在两个月后，距离它约 !"公
里、开车约 #$分钟的闵行区，开市
客（%&'()&）中国大陆首店也将开门
迎客。同为会员制、仓储式大卖场、
来自美国、拥有自有品牌、新店选址
接近，这些“巧合”都让外界热衷于
两者的对比和竞争。而在家乐福中
国将 *$+股份卖给苏宁之际，两大
外资超市的“急流勇进”，更是不同
的商业选择。
半人高的大熊猫公仔在入口处

“迎客”，助听中心可以免费测试听
力，澳洲 ,-级的和牛牛排现场烹
饪品尝，跨境购的保健品扫码下单
第二天就能送到家……今天，山姆

会员店的第二家门店在青浦区开
业，而山姆会员店中国业务总裁文
安德表示，未来上海将有 .家山姆
会员店。
“目前我们在中国共有 /.家门

店，计划到 /$//年，共有 0"家已开
业和在建的门店。我想要更快地把
门店开到目标城市。”文安德说，上
海是中国零售及高端消费的风向
标，也是我们重点发展城市之一，很
多具有前瞻性和创新性的运营模式
和商品也会选择在上海首发。
进入中国 /1年，沃尔玛旗下的

山姆会员店正在加速发展，无论是
线下门店还是线上业务，在中国的
投入都在增加。“去年，沃尔玛在中
国开出 11家门店，投入 .$$$多万

美元，开出更多卖场是我们的承诺。
而在几年前，沃尔玛已经明确，中国
业务将在全球发展中扮演重要角
色，我们在中国大幅投资基础建设，
例如供应链和仓储。正是因为对中
国市场非常有信心，才会这么做。”
文安德透露，山姆会员店的电

商业务有着三位数的增长，在总营
业额的占比达到两位数。门店和电
商的结合，带来更强的会员黏性。
“曾在线上购物的会员的续卡率，高
于没有使用过的会员。”
抢食中国会员制红利的零售企

业不止一家。*月 /-日，沃尔玛的
老对手开市客将在 !" 公里开外，
开出中国大陆首店。“未开先红”，
是其真实写照。尚未开业，开市客

会籍办理处，开车前来的周边居民
就络绎不绝，大多是“自来水”。走
出国门的长三角居民，早已在美
国、加拿大、澳大利亚等国的门店
血拼过，带回自有品牌的保健品、
食品乃至于日用品，自用送礼。他
们期待的，是和国外门店一样价廉
物美的商品。

老对手带来的压力不可谓不
大，更何况，!"公里的距离，不过是
1$分钟车程，双方的目标客户群必
然有所重叠。面对竞争，文安德笑
称：“竞争能让我们变得更好，我们
最不想做的事情就是放松。”进入中
国 /1年，最令山姆会员店有信心迎
击对手的，是培养了一批有本土经
验的中国采购团队。“在了解全球潮

流的同时，他们也知道如何采购适
合中国家庭的商品。”
同样是大卖场业态，同样是外

资，曾为领军者的家乐福中国却被
苏宁收购 *$+股份，还有乐购、大
润发、欧尚……“老大哥”们纷纷被
“吃掉”，背后是对消费者的“不了
解”。当中国消费者已经习惯于“一
键下单”，对购物环境、品类也有更
新要求时，巨头们却被经验所累，依
旧“后知后觉”。
你方唱罢我登场 ，上海仍旧是

世界零售业巨头的竞技场，而这一
局，比拼的不仅是更强悍的供应链
能力、自有品牌开发能力，以及差异
化的体验和服务，还有对中国市场
的深刻了解。

! ! ! !本报讯 （记者 许超声）科创
板第一股华兴源创昨网上申购，昨
晚公告称，中签率为 $2$"3*"10"+。
中登公司的数据显示，已开通

科创板交易权限的个人投资者超过
/-$万人。而华兴源创昨晚披露的
公告显示：本次网上发行有效申购
户数为 /-"4.#万户。科创板开户投
资者“打新”热情高涨，参与度高于
沪深主板、中小创的新股申购情况。

华兴源创
中签率 !"!#$

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 特约
通讯员 顾武）刚创下上海大型旧
改地块签约速度新纪录的静安区
洪南山宅旧改征收地块，迎来又一
大喜日子，今天早晨，该地块内首
批居民集体搬迁。

位于静安区芷江西路街道辖
区的洪南山宅旧城区改造征收地
块，占地面积约"0--$平方米，.月
55日，该地块旧改征收集中签约第
一天，从上午3时至晚上3时，签约
率即达3-4$3+，创下沪上大型旧
改地块征收签约速度新纪录。

今天 - 时前，6$ 辆搬场车停
靠在中华新路沿线，相处了数十年
的居民们聚在一起，回忆老城区生
活的甜酸苦辣。据了解，洪南山宅

旧改地块安置房源主要分布在宝
山顾村、嘉定云翔、松江佘山北及
闵行浦江、旗忠等地区，居民可选
择安置房，也可选择货币化安置。
此次搬迁的陆士润现住的洪南山
宅 .*号私房，建造于解放前，一家
0口长期居住在昏暗潮湿的房子
里。老陆家选择了货币化安置，“先
租一套煤卫齐全的房子过渡，等买
好新房住进去，就可以安享晚年
了。”老陆与老邻居们挥手告别。

! ! ! !本报讯（首席记者 曹刚）为
了配套轨道交通发展，自明天首班
车起，南汇公交将撤销南闵专线，
同步新辟 .05路。轨交 "号线从闵
行向南延伸至奉贤南桥后，为当地
居民出行带来很大便利。但由于地
铁走向与南闵专线基本重合，导致
公交乘客大量分流。
本次调整后，原南闵专线将分

为三段运营。其中，东段（南汇大学

城站至奉贤四团站）为新辟的 .05

路，自丰海路人民东路（南汇大学
城）出发，改走靖海路、拱极路途经
惠南地铁站后，经南祝路循原线至
川南奉公路六团公路（公交四团
站），可与 6.号线换乘；中段（公交
四团站至南桥汽车站）由南团快线
替代；西段（南桥汽车站至闵行）有
虹桥枢纽 "路和上奉专线等，奉贤
公交还将新辟 *36路。

! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华）打破
仲裁和审判的壁垒，推动裁审适法
统一，提升司法效率。昨天，上海市
高级人民法院与上海市人力资源和
社会保障局召开“进一步加强劳动
人事争议裁审衔接机制建设推进会
暨上海劳动人事争议裁审数据一网
通启动仪式”，宣布上海高院和上海
人社局联合研发的上海劳动人事争
议裁审数据一网通（简称!一网通"）
上线，此举标志上海裁审信息化建
设实现了新创举，走在了全国前列。
目前，我国劳动人事争议案件

实行的是“一裁二审”制度，即如果
劳动人事关系的双方当事人对权利

义务发生争议，必须先到劳动人事
争议仲裁委员会申请仲裁，对仲裁
裁决不服的才能到法院起诉。据统
计，5$6.至5$6*年，上海仲裁机构平
均每年受理劳动人事争议调解和仲
裁案件约65万件，其中仲裁案件约
"43万件，上海法院平均每年受理一
审劳动人事争议案件约645万，占到
全部劳动人事争议调解和仲裁案件
的6$7，占全部仲裁案件的/$+。
作为法院大数据审判辅助系统

工程中的重要组成部分，“一网通”
集办案和调研双项功能于一身，切
实满足了广大法官和仲裁员办案的
现实需求。记者从会上了解到，“一

网通”利用现有的仲裁业务平台及
法院的审判信息管理平台，在法院
服务器上架设数据库，实现数据闭
环流通，这一模式可以有效减少法
官的重复性工作，提高工作质效。
上海高院有关负责人表示下一

步要加快“一网通”升级版研发，将
其打造成为上海法院和仲裁机构提
高办案和调研质效的推动器和加速
器。最高人民法院有关负责人认为，
“一网通”打通了仲裁和审判的壁
垒，对提高裁审工作质效、推动适法
统一具有较大的帮助，为全国裁审
衔接工作机制的推进设立了标杆、
提供了经验。

上海劳动人事争议裁审数据一网通上线

!一网通"打破仲裁与审判壁垒

因与轨交 !号线南延伸线路基本重合

原南闵专线明起分三段运营

静安洪南山宅地块首批居民今集中搬迁

“速签”才几日 今天就“快搬”
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